

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 23 DE JULIO DE 1905

NÚMERO 940

GROSSE ELEKTRISCHE FABRIK UND MOBEL GESCHAFT

GEGRUNDET 1890

Haupt Strasse Osten Ouesta de Moras n° 521, 527, 531.

Fertige Möbel zum Verkaufe. Garantieren jeden Käufer ehrlich zu behandeln. Preise nehmen. Herstellung eleganten jeder Käufer die Jahre der Halt, barkeit der verlangten Waare. Die grosse Anzahl der Personen, welche Möbeln aus meiner Fabrik im Gebrauche haben, werden alle wie ehrliche Leute ohne Zweifel sagen wie der Herr Consul des Deutschen Reiches in San José; Herr Rafael Alvarado Carrillo; Herr Benjamin Piza, Herr Leon Laprade, Herr Máximo Torán, Herr Andrés Sannoval, Herr Civil Ingenieur Manuel Benavides, Horedia; Herr C. Meyer, Tres Ríos; Herr Juan Luis Vargas, Cartago; Herr José Esquivel, Liberia, & &. Liefere jeden Käufer die Möbeln frei ins Haus nach allen Orten, auch wenn dieselben zwischen Cartago und Alajuela per Eisenbahn befördert werden müssen, Fracht frei. Leichte Plätze, welche weiter fort liegen oder nicht durch Eisenbahnen befördert werden können, wird discount gemacht.

Julio 2 1 m.

Jorge Morales Bejarano

CIGARRERIA "EL PROGRESO"

Surtido completo de artículos Kodak para fotografía, Portaplacas, Cubetas, Cajas de cuero para llevar cámaras, Marcos para imprimir, Lámparas para revelar, Ton-fixol, hipo, Metona. Desarrollo e impresión especial cuidado en el despacho de órdenes por correo para provincias. San José, Julio 23 de 1905



ANTIGUA CANTINA DE SERAPIO TOMAS

DE
José Fernández Rodríguez
Vinos, licores, tosteles, helados y refrescos de todas clases. Nuevo, variado y exquisito surtido de bebidas relacionadas con dicho ramo. Actividad y esmero en el servicio. En este conocido Restaurant habrá del célebre cantinero ERNESTO, que no tiene rival en la preparación de tragos compuestos

En La Arena En este conocido Restaurant habrá CENAS todas las noches Y lo saben los concurrentes a la OPERA. 12 de Julio 1 m

HOTEL IMPERIAL Durante la temporada de OPERA, el RESTAURANTE de este aristocrático establecimiento, estará abierto las noches de función. Cenas a la carta. Departamentos reservados. Vinos escogidos. Julio 8 1 m.

Aviso— Se desea comprar un lote de terreno para construir en parte bastante céntrica de esta capital. Quien tenga interés en vender, dirijase a la casilla n° 8 de Puntos. Julio 11. 2 m.

Importante A contar del 1° de Setiembre en adelante, se da en arrendamiento el edificio conocido con el nombre de "Gran Hotel", situado en el mejor punto de esta ciudad, frente al Palacio Nacional. Tiene en los altos una sala y 30 cuartos, y en los bajos varios locales para tiendas y un gran salón, todo con servicio interior. Es una magnífica oportunidad para quien desee establecer un Hotel de primer orden. Para pormenores entenderse con Rafael Alvarado Carrillo en es almacén de Basigó & Alvarado, ó con Máx. Bustamante en la oficina de doña Teresa A. de Dent. 24 de Junio. 1 m.

Cuarentena en Nueva Orleans

Se hace saber a todas aquellas personas que deseen ir a Nueva Orleans, que según acuerdo del Cuerpo de Sanidad de ese mismo lugar, todo pasajero debe proveerse de un certificado firmado por el señor Consul de los Estados Unidos en San José, y por don Mariano Guardia a nombre de esta Compañía, en que conste que ha permanecido en esta ciudad ó en lugares vecinos a la misma, CINCO DIAS COMPLETOS.—San José, mayo 6 de 1905.—p. p. United Fruit Co., Costa Rica División R. J. SCHWEPPE, Administrador.

Semillas frescas

PARA HORTALIZA

¡Ojo! ¡Ojo! Renuevo la existencia de semillas cada mes y por lo tanto puedo ofrecer a los consumidores un artículo bueno, en que más reputadas empresas editoriales de Europa. Al finalizar la publicación de esta obra es de justicia tributar un aplauso a cuantos han contribuido a darnos a conocer uno de los monumentos más grandiosos con que se ha enriquecido la producción intelectual contemporánea y no hemos de ser nosotros quien se lo regateemos.

American Hotel

El restaurante de este acreditado establecimiento durante la presente temporada de OPERA, quedará abierto permanentemente al servicio del público.

Servicio a la carta a todas horas del día y de la noche

Comedores reservados. — Altos del Almacén de Robert Hermanos. — 9 de Julio 1 m.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceno

REDACTORES,

Leonidas Briceno, Segundo Ispizú

ADMINISTRADOR,

J. Manuel Vega

OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION,

25 varas al Este de la Oficina Telegráfica.

Avenida 3ª, Oeste

Teléfono N° 26

APARTADO 109

Oficial

Se crea una plaza de maestra en San Juan del cantón de la Unión y se nombra para el puesto a la señorita Elisa Guzmán.

—Se aprueba la tarifa de impuestos emitida por la municipalidad de Nicoya.

—Se le concede licencia de cuatro meses al escribiente don Julio Cordero y se nombra en su lugar a don José Antonio Caballero Palacios.

—Se acepta la renuncia de Jefe Político de Palmares a don Marcelino Fernández y se nombra para que lo sustituya a don Cipriano Calvo Alfaro.

—Se autoriza el giro por ₡ 1 300 a la orden del Tesorero municipal de Turrialba para la adquisición de un terreno necesario para la apertura de un camino.

La línea férrea

al Pacífico

En diferentes ocasiones habíamos oído hablar acerca del mal estado del Ferrocarril al Pacífico, pero no nos habíamos formado un concepto seguro de semejante afirmación hasta el domingo próximo pasado, en que tuvimos oportunidad de visitar la línea.

Recaríamos de injustos si dijésemos que ésta vamos a apuntar.

Tenemos, en primer término, que la vía está sentada sobre bases falsas, y esto decimos por cuanto son muchos los centenares de durmientes que se encuentran pedridos ó en mala posición de seguridad.

Por otra parte, nos llamó la atención el descuido, grande por cierto, respecto a la hierba ó miente que casi cubre los rieles, en unos lugares, y los lados de la línea, en otros.

Con relación a esto último, tuvimos ocasión de preguntar a un empleado de la empresa el motivo de aquel descuido, y nos contestó: —"Es imposible que el Gobierno pueda mantener en buen estado la vía si se toma en cuenta que sólo tiene seis cuadrillas, compuestas de seis peones cada una, encargadas del cuidado y seguridad de la línea."

No somos de parecer que el Gobierno lleve sus economías hasta ese extremo y que tengamos que perder una obra tan costosa y tan necesaria para la Nación, por ahorrar lo que costaría el sostenimiento de cuatro cuadrillas más por lo menos, las que serían suficientes para el buen servicio de la misma.

Por ser éste un asunto de importancia vital para los intereses de Costa Rica, llamamos seriamente la atención del señor Ministro de Fomento, quien no dudamos tratará por cualquier medio de corregir tan grave deficiencia.

Bibliografía

Viaje al Polo Sur, por Otto Nordenskjöld

Hemos recibido el penúltimo cuaderno de la importante é interesantísima narración que de su viaje de estudio al Polo Antártico realizó con asombro universal el ilustre explorador y hombre de ciencia sueco, Otto Nordenskjöld. Este, desde su reciente estancia en España, es un amigo nuestro: aquí supo conquistarse las simpatías de todos, el cariño de los consagrados a estudios científicos y la admiración general por sus arriesgadas empresas y su innegable don de gentes; hay que tratar, pues, su producción, como la de un hombre que honrando la cultura general, algo nos lega. La labor meritoria de la Casa Editorial Maucci, dando a costa de enormes dispendios y no pequeños sacrificios, a conocer en idioma castellano la original obra del gran viajero, ha contribuido en no pequeña escala a ponernos en contacto con el mundo exterior, al paso que compaña brillantemente en iniciativas con las más reputadas empresas editoriales de Europa. Al finalizar la publicación de esta obra es de justicia tributar un aplauso a cuantos han contribuido a darnos a conocer uno de los monumentos más grandiosos con que se ha enriquecido la producción intelectual contemporánea y no hemos de ser nosotros quien se lo regateemos.

Repasando las páginas del "Viaje al Polo Sur": examinando con cuidado su contenido; apreciando en todo lo que valen los cientos de

ilustraciones sacadas de inapreciables fotografías del natural; concediendo el mérito que denotan cada uno de sus planos en negro y en colores, cada panorama, cada mapa, cada estadística, cada retrato de los que esmaltan la obra como brillantes incrustados en tan valiosa joya, es como llega a comprenderse todo el mérito del autor y todo el esfuerzo desplegado por la Casa Maucci.

Cuando en la próxima semana se haya repartido el cuaderno último, obra tan valiosa podrá ser admirada en todo su valer y se comprenderá la suma de esfuerzos titánicos que supone su publicación. Los dos tomos de 592 y 654 páginas de que constarán respectivamente, son dos hermosos pedestales sobre los que se basa la fama de Otto Nordenskjöld y se afianza el espíritu editorial de la Casa Maucci.

Loterías extranjeras

Serán perseguidas

San José, 21 de julio de 1905 — Considerando: Que no obstante la prohibición expresada contenida en el decreto legislativo de 5 de junio de 1889 respecto a las loterías no autorizadas y la sanción establecida en la misma ley, es público y notorio que se introducen al país y se vende gran cantidad de billetes de las loterías extranjeras, que están en ese caso, y que semejante abuso ha sido indebidamente tolerado;

Considerando: Que el expendio de los mencionados billetes de loterías extranjeras, ya sea por el aliciente mayor que ofrecen, ya por la competencia que se ha logrado establecer, ha creado dificultades para la venta de la lotería nacional autorizada legalmente con un fin exclusivo de beneficencia como es el de obtener rentas para el sostenimiento del Asilo Chapuí, y que en este sentido debe perseguirse la defraudación que implica esta nueva especie de contrabando;

Por tanto, el Presidente de la República, acuerda:

1°—Autorizar a los Administradores de Correos de la República para que detengan todo paquete, carta ó certificado sospechoso que pue la contener billetes de loterías extranjeras.

2°—El Jefe de la oficina respectiva hará todo lo que le convenga para impedir que se entregue al interesado, en el caso contrario hará entrega de la correspondencia, pero decomisará los billetes, poniendo el hecho en conocimiento de la autoridad de policía para lo que haya lugar.

3°—Corresponde también a los Agentes Principales de Policía perseguir de oficio a todo aquel que procure ó trasfiera a otro un billete de lotería prohibida y especialmente a los que ejerzan habitualmente ese tráfico, los cuales serán juzgados y castigados de conformidad con el artículo 9 de la ley antes citada.—Publíquese.—Rubricado por el señor Presidente.—ASTÚA AGUILAR

EXTERIOR

Noticias de España

JUNIO

Madrid 25 — En las costas de Galicia ha naufragado el vapor español Escalera, sin que hayan ocurrido desgracias personales.

Madrid, 26 — Un violento incendio destruyó el teatro de Villagarcía, Pontvedra.

— En Miraflores de la Sierra, Madrid, durante la celebración de una corrida de toros, se hundió el tendido, resultando varios heridos y bastantes contusos.

— El presidente del consejo de ministros, señor Montero Ríos, ha conferenciado separadamente con el embajador de Alemania en Madrid, y con el Ministro de Estado. Se relacionan estas conferencias con la cuestión Marruecos.

Madrid, 28 — Ayer tarde conferenció separadamente el Ministro de Estado, señor Sánchez Román, con los embajadores de Francia y Alemania. Las conferencias versaron sobre las cuestiones de Marruecos. Se guarda gran reserva sobre el resultado de las conferencias; pero en los círculos gubernamentales las impresiones son muy optimistas, en cuanto a la acción y a la influencia futura de España en Marruecos.

— En Linares, Jaén, estándose celebrando una corrida de toros, se hundió uno de los tendidos de la plaza, resultando heridas veintidós personas a consecuencia del accidente.

— Hoy fué recibido en audiencia por el Rey Alfonso el embajador alemán en Madrid, Herr von Rodowitz. El Embajador había denunciado previamente el tratado comercial entre Francia y Alemania.

Madrid, 30 — Los periódicos de Barcelona aseguran que es completamente falso que se hayan presentado en aquella capital casos de peste bubónica. Las autoridades hacen igual afirmación y dicen que se trata de una falsa alarma.

— Del 20 a 25 de Agosto, publicará La Gaceta, el real decreto de disolución del Congreso y de la parte electiva del Senado, fijando el

17 de Setiembre para la elección de diputados Cortes, y el 1.º de Octubre para la de Senadores.

— El Ayuntamiento de Santiago de Compostela ha acordado que se erija una estatua al hijo ilustre de aquella ciudad, don Eugenio Montero Ríos.

— La cámara de Comercio en Madrid y el círculo de Unión Mercantil, convocan a una reunión preparatoria para acordar el recibimiento que se le ha de hacer al Presidente de la República francesa, cuando haga su próximo viaje a esta corte.

Colombia y Panamá

Comunican de Washington que los señores don Diego Mendoza, ministro de Colombia, don Enrique Cortés, enviado confidencial del Presidente Reyes y Mr. John Barrett, ministro de los Estados Unidos en Bogotá, conferenciaron con el ministro de la Guerra, Mr. Taft, que volvió a ser el "factotum" durante la audiencia de Mr. Hay, acerca de las relaciones entre Colombia y Panamá. No se entró en detalles sobre el restablecimiento de las relaciones diplomáticas entre los dos países por no haber tiempo disponible (Mr. Taft salía para Filipinas), y todo el asunto quedó aplazado para el otoño. Vista la cordial disposición que demuestra lo mismo un gobierno que el otro, es probable que al fin todo se resuelva satisfactoriamente.

Noticias de Italia

Roma, julio 5.—El Gobierno italiano se propone gastar \$23.000.000 para ensanchar y hacer más fácilmente navegable el río Pó y sus afluentes, y para generar del mismo Pó energía eléctrica equivalente a 48.500 caballos de fuerza destinada a empresas industriales, de que espera el gobierno obtener una renta anual de \$300.000.

—El globo "Italia", construido por el conde Almerigo da Schio, efectuó una ascensión en Venecia, con el éxito más completo. Tres veces salió del punto de partida y regresó al mismo después de llegar al lugar indicado, entre los aplausos de inmensa y entusiasta multitud. El globo, que tiene la figura de un tabaco con dos puntas, mide 30 metros de largo y 1208 metros cúbicos de capacidad. El conde Almerigo lleva muchos años trabajando en el problema de la navegación aérea, en que ha gastado mucha parte de su fortuna. También le han protegido pecuniariamente personas distinguidas, incluso el finado Rey Humberto.

—En las elecciones municipales, los candidatos socialistas obtuvieron grandes mayorías sobre los del gobierno en Catania, Cilevagna, Gravelona, Lemellina, Cassola y otras ciudades.

—En la Asociación Commerciale de Roma, se leyó una conferencia, en presencia del Rey Víctor Manuel y del ministro del Comercio, exponiendo un plan para hacer navegable el río Tiber hasta Roma, por buques del mayor

—Por primera vez desde 1870, los clericales, incluso muchos sacerdotes, tomaron parte en las elecciones municipales en Roma, celebradas el día, aliándose a los moderados.

Debido a disensiones entre los liberales, éstos fueron derrotados, siendo probable que el nuevo Alcalde de Roma sea el duque Cretani, clerical.

—Ayer conferenciaron el Papa y el cardenal Merry del Val sobre el acto de la Cámara francesa aprobando la separación de las Iglesias y el Estado. Luego Su Santidad recibió al cardenal Taliani, a quien dijo que el suceso no le causaba ni sorpresa ni temor, pues esperaba que Dios diese a la Iglesia la necesaria fortaleza para sobreponerse a esta crisis.

Desaparición misteriosa de un individuo

Alarma en una casa importante de esta capital

¡ANGUSTIAS Y DOLORES!

Nada hay comparable en la historia de los acontecimientos sensacionales, como la terrible desgracia que en una de las más importantes casas de esta capital sucedió ayer, y de la cual damos cuenta a continuación.

Drama terrible, horrorosísimo, que espanta, y aunque sin sangre, ni pólvora, ni humo, no por esto menos trágico, ni doloroso.

Se trata de un "individuo" solícito, afable, cortés, de noble estirpe, con lujosos pergaminos demostrado, lleno de gracias y atractivos, que abandonó a su pobre mamá por venir a extrajera playa a buscarse su sustento. Nada remedaba en su país natal, los Estados Unidos, con los carcomidos pergaminos de sus abuelos, allí en donde poco sirve eso, allí donde primero se toma el pulso al haber que a toda otra cosa. Tener pergaminos que no sustentan y pasar hambres, eso es tremendo: a nuestro "individuo" le concedió esto y entonces pensó seriamente en su porvenir. ¿Qué hacer si él y su mamá y sus hermanitos, a pesar de su noble estirpe, pasaban hambres? No le quedaba otro camino que el de emigrar, para ver si en país extraño ganaba para él y su familia. Discutió su idea de emigración en consejo formado por su mamá y hermanos y después de muchas lágrimas y de algunos preparativos, arregló su viaje con unos viajeros que a este país venían.

Desde su llegada a Limón vio un mundo cambiado. Una ama atentísima y encantadora le cuidaba, prodigándole sin cesar mil caricias; en el tren ocupó un asiento de un carro de primera clase, y en carroña elegantísimo le llevaron de la estación a la casa. Ya en la casa los cariños de su amorosa ama se redoblaron: comió en lujosa bajilla de finísima porcelana, y qué manjares tan exquisitos! Cama con colchones de plumas y mantas de cachemira; alfombras para los pies; cintas, adornos, juguetes de todas clases; sus menores deseos eran órdenes.

consentido de todos y halagado constantemente por el cariño de todos y muy especialmente por el de su encantadora ama y reina.

Desgraciadamente el "individuo" pensó, para mí tanto goce y para mi familia nada. Mi ama piensa en mí pero no piensa en mi madre, ni en mis hermanos. Esto no puede continuar; y pensando así optó por el camino de la fuga y ayer desapareció de la casa dejando a su ama transida de dolor, y que el poeta cubano repite:

¡Oh Macson, Macson mío!
Por qué te has ido,
Qué fuga es esa,
Cimarronzuelo de rojos pies!

Por todos los medios se trata de encontrar el individuo fugado: es blanquito, pequeño, bien parecido, de fino rostro, de cuatro patas, que ladra, pero no muerde, y responde al nombre de Macson. Su dueña es la apreciable señorita Marta Tinoco, quien, además de una buena gratificación, quedará muy agradecida con quien se lo devuelva.

De Grecia

A una edad avanzada, y con profundo sentimiento, los vecinos de Grecia han visto desaparecer perpetuamente a los inolvidables don Luciano Ballesteros, y don Ramón Salas C. Ambos supieron captarse las simpatías de todo el vecindario por sus actos humanitarios y carácter amable. Damos el más sentido pésame a los deudos, deseándoles cristiana resignación.

—También falleció en muy temprana edad un varoncito de nuestro amigo Eugenio Suárez. Reciba él y su señora nuestras de condolencia.

—Con respecto a la aprehensión hecha por el Resguardo de ésta, a que se refiere mi telegrama de hoy, he obtenido de fuente fidedigna los datos siguientes:

En San Juan de esta ciudad, en terreno de Francisco Alfaro, capturaron una fábrica de elaborar aguardiente clandestino, una canoa y cinco barriles con guarapo en fermentación, é infragantis a Jerónimo Rodríguez, Recaredo Chaves y José María Hidalgo.

Vida y Verdad

Ante la tumba de D. Mauro Fernández

Cubrámosle de flores,
De flores de cariño y sentimiento...
Que él fué de los egregios luchadores
Que hicieron en la lid con los errores
La hermosa libertad del Pensamiento.
El fué de los viriles
Hombres que alzaron estandartes rojos
A la faz de una edad triste y brumosa
No amada por la luz; los hombres viles,
Carceleros del ansia luminosa,
Los que llevan prendida de los ojos
La venda misteriosa
De los oscuros dogmas, abatieron
El fúnebre pendón de sus victorias,
Y para siempre su recuerdo hundieron
En el recuerdo mismo

Cubrámosle de flores,
De rosas encarnadas,
Que con la intrepidez de los colores
Nos recuerden los bélicos ardores
De su ánimo en las nobles estacadas.
El fué de los artistas que supieron
Interpretar la vibradora nota
De esa dulce y pujante primavera
De juventud que en la existencia brota.
El cultivó con afición sincera
La audacia y el talento
De los jóvenes árboles que el viento
De un criterio malsano
Ha pretendido doblegar en vano.

Apóstol de profundas convicciones,
De fé nunca vencida
En la lucha tenaz de las pasiones,
Ya incorporó su aliento vigoroso
Al eterno, armonioso
Concierto de la vida.
Mas, el rendir sus armas—los empeños
De su existencia—no rindió a la suerte
La bandera genial de sus ensueños,
Donde quedan impresos sus ideales
Triunfando de la muerte.

El pendón de sus ansias liberales
Con su fulgente grana,
Queda herguido en la cumbre de su historia;
El marcará a los hombres de mañana
Esa gran fortaleza, su memoria.

En torno de su tumba, pensadores,
Regad vuestro cariño y vuestras flores!

JOSÉ MARIA ZELEDÓN

Julio de 1905.

Desórdenes en Rusia

Petersburgo, 21.—La fábrica de Putiloff está definitivamente cerrada. Después de dos semanas de amenazas, la turba de obreros y agitadores intentaron hacer manifestación. Se tiró una bomba que no estalló. Los cosacos los dispersaron. A pesar de la prohibición de Trepoft, el Slavo publica detalles del Congreso de Zemstvos. Son poco interesantes.

Moscow, 21.—El tópico general de conversación es el Congreso de zemstvos. Alégase que se ha descubierto un complot militar contra la vida del Czar.

La conferencia de paz

Lo que dice un ministro japonés

Londres, 21.—El ministro japonés en ésta, dice: "Rusia ha nombrado buenos hombres para negociar con nosotros. Sin embargo, ni Witte ni Rozen, inspiran confianza con respecto a un favorable resultado en las negociaciones. No sabemos el poder que se le ha delegado. Después de los acontecimientos de los últimos dieciocho meses, el Japón confía únicamente en los hechos consumados.

En la conferencia sabremos cuáles son los poderes que tienen los representantes rusos. Reina la creencia en el exterior de que las condiciones japonesas serán moderadas. No sé de

dónde sacarán semejante idea. Evidentemente el público cree que los japoneses son ángeles. Por fin el Ministro manifestó que el Japón está listo para continuar la guerra si acaso sus condiciones no fueren aceptables por Rusia, pues no se han empleado aun los dos últimos empréstitos. La toma de Sakhalin no fué precipitada por la conferencia de paz, sino que constituyó un natural desarrollo de la campaña japonesa, la cual se ha cambiado a causa de la conferencia. La invasión de la isla no se hizo más antes principalmente porque la severidad del invierno no lo permitía.

Paris, 21.—La entrevista con Witte ha llamado mucho la atención de la prensa francesa. Los periódicos como Le Gaulois, Le Journal y Temps, le dan especial importancia porque, como dicen ellos, demuestra la actitud de Rusia en víspera de la paz. Dice Le Temps que el nombramiento de Witte se ha recibido como triunfo por el partido de la paz. Demuestra, pues, que Rusia desea terminar la guerra y que seguramente las condiciones de paz serán muy onerosas. El Japón mismo interpreta el nombramiento de Witte, como evidencia de la paz. Agrega Le Temps que Witte ya tiene oportunidad de aclarar su posición, porque aunque siempre ha sido favorable a la paz, conoce el peligro de prolongar la guerra, si el Japón insistiese en imponer condiciones onerosas.

Suecia y Noruega

Estocolmo, 21.—Ambas Cámaras del Riksdag concluyeron las secretas sesiones. La comisión de ambas preparan un proyecto de ley en que están incorporadas sus gestiones de diferentes secciones para el arreglo de las diferencias entre Suecia y Noruega.

No hay sinceridad

Tokio, 21.—Las noticias de un telegrama aletador que envió el Czar a Linevitch y la limitación de poderes de Witte considerábase aquí como indicio de falta de sinceridad de parte de Rusia.

La Alianza anglo-francesa

Paris, 21.—Publica Le Matin un artículo furibundo contra la alianza defensiva y defensiva anglo-francesa que según se dice se proyecta. Agrega que Francia tiene antipatía instintiva contra los ingleses. Dice además, que los oficiales de la escuadra inglesa han sido recibidos en París friamente sin un solo saludo del público.

Noticias diversas

New York, 21.—A pesar del fuerte chubasco que hubo ayer, el calor continúa. Hasta hoy ha habido 70 muertos a consecuencia de insolaciones.

Londres, 21.—Ha fallecido Frau Thomas Degrey Cowper ex-lord Lugarteniente de Irlanda. Su viuda, que vivía en Nueva York, viajará a América una escuadra para asistir al entierro de los restos de John Paul Jones.

New York, 21.—38 grados de calor a la sombra. Ha habido hasta la vez 300 insolaciones y 34 defunciones. El Municipio deja abiertos los parques de noche. Millares de gentes duermen sobre el césped y bancos. Los vapores de excursiones son asaltados por la muchedumbre. Los caballos caen muertos en la calle.

Londres, 21.—En la Cámara de los Comunes el Gobierno fué derrotado por una mayoría de 3 en la moción de reducir el número de miembros de la comisión nombrada para estudiar la cuestión de terrenos irlandeses.

Madrid, 21.—Hay graves desórdenes en Sevilla y Salamanca a consecuencia de la pobreza general. 400 operarios saquearon las panaderías de Sevilla; los dispersó una fuerza considerable de policías. La turba asaltó la casa del Ayuntamiento de Salamanca.

Un miembro del municipio huyendo de los asaltantes se precipitó de la ventana y se mató. El Partido Republicano convoca mitins por todo el país. El Gobierno teme desórdenes. Toma precauciones.

Washington, 21.—Despachos cablegráficos de Shanghai que se recibieron en la Secretaría de Estado avisan que ya comenzó el boicoteo de mercancías americanas en dicha ciudad. Se está haciendo todo lo posible para aplacar la agitación que ha comenzado contra los americanos debido a leyes de exclusión chinas que rigen en Estados Unidos.

Nueva York, 21.—Desde la costa atlántica hasta las montañas rocallosas todo el país está marchito bajo un calor insoportable y casi sin precedente. En la historia de esta ciudad solamente ha habido dos días más calurosos que el día de hoy. La temperatura oficial a las 4 p.m. 96.4 pero a nivel de la calle los termómetros señalaron 184°. Hubo 211 insolaciones. Se han reducido las horas de trabajo en los talleres y fábricas. En algunas partes se ha suspendido del todo el trabajo. En New Port se ha suspendido la instrucción militar. Hasta la vez no hay señal de alivio.

Londres, 21.—En la Cámara de los Comunes se proyectó una ley contra la inmigración de extranjeros; pasó hoy en tercera lectura por mayoría de 90 votos. En conclusión del debate, Mr. Balfour manifestó que las restricciones impuestas por el proyecto son menos que las que impone cualquiera nación del mundo.

Petersburgo, 21.—Mañana se embarcará el Czar a bordo del yate "Polar Star", ostensiblemente, para hacer una excursión por la costa, pero se sabe a punto fijo que va a encontrar al Kaiser en aguas suecas y que estará ausente cuatro días.

Nueva York, 21.—El total de insolaciones fué ayer de 400 con 71 muertos. La temperatura ha bajado, pero continúa la humedad, lo que hace más insoportable el calor. Durante la noche 15,000 personas durmieron en los parques y jardines públicos. Esta tarde hubo 37° centígrados de calor. Las fábricas de hielo accedieron a las condiciones pidiadas por la huelga. Hay gran aumento de mortandad entre anima-

les. 25,000 obreros en seis estados suspendieron sus trabajos.

Washington, 21.—El ministro Root preocupase principalmente de asuntos de Venezuela.

Petersburgo, 21.—Rusia acepta conferencia sobre Marruecos, bajo las mismas condiciones que Inglaterra.

Anita Perretti

Es una princesita oriental ante quien nos inclinamos llenos de admiración y subyugados por los encantos de sus revelantes dotes de gran artista.

No ha traido las playas de Costa Rica, otra que en su género la supere. Cuando se presenta en escena y deja escapar de su garganta, aquellos dulcísimos trinos perfectamente entonados y deliciosos, que brotan de sus labios coralinos por entre hilera de perlas que se encierran en su boca, es una Diva en toda su extensión. Como mujer es un ángel, un ángel que subyuga, una ángel que fascina.

En sus ojos brilla la refulgente luz que calienta el suelo de las regiones del mediodía de Italia; en su mirada se adivina el alma que guarda oculta una pasión ardiente y en su sonrisa, á veces maliciosa, á veces candorosa, hay un tesoro de indecibles encantos....

El naufragio

del buque alemán "Aphrodita" COMO SE AHOGO EL CAPITAN Se encierra en su camarote Sufrimientos de la tripulación

A las 6 a.m. del 4 del presente salió de este puerto el buque "Aphrodita" con su capitán Hauentein, trece tripulantes, un práctico y un guarda.

Iba a cargar madera a Playa Blanca, en el golfo de Santa Elena, por cuenta de la casa Piza y C^{ía} que entregaría don José Cabezas.

El 7 amanecieron en Playa Blanca como á dos kilómetros del fondeadero; pero un fuerte Norte los hizo retroceder y fué necesario darle rumbo hacia San Juan del Sur.

Contra la opinión del práctico, el Capitán se empeñó en practicar la entrada hasta el fondeadero, pero el Norte, que seguía soplando con fuerza, fué llevando el buque hacia una roca que el que daba á estribor. Cuando eso notó, el Capitán mandó arriar la vela mayor; esa errada maniobra hizo que el velamen de proa enderezase el buque hacia la roca.

Poco tiempo después, el buque pasaba al lado de una de las islas Morritos, rozando el costado de babor, unos tres minutos después, lo que le ocasionó una gran rotura por la cual le entraba el agua á torrentes, dando apenas el tiempo preciso para encallar en tierra, dejando la proa solamente y el trinquete fuera del agua.

El capitán, desesperado y medio loco, sino loco por completo, se dirigió á su camarote y encerrado, por las olas ó por su voluntad, pereció allí donde aún se encuentra, logrando todos los otros salvarse, pues apenas quedaría el buque á 50 varas de tierra firme.

El cocinero y el carpintero trataron de sacar al capitán del camarote, pero el agua penetró con tal fuerza, que á duras penas pudieron ellos salvarse cuando abandonaron su humanitario empeño.

Todos los víveres y el agua se perdieron, viéndose los naufragos en la necesidad de atravesar las montañas que median desde el golfo de Santa Elena hasta el Sardinal sin comer ni beber y con las mil y una zozobras del que arda por sitios desconocidos é inaccesibles.

Cuando tratando los naufragos de encontrar sitio donde proveerse de algún alimento, llegaron al punto llamado El Canelo, donde el caballero don José Cabezas aguardaba con sesenta peones el buque ese para cargar la madera, este señor prestó toda clase de auxilios hasta poner en Ballena á aquellos desgraciados que puede imaginarse cómo llegarían de estropeados, después de tantas horas de caminar á pie, entre montañas, gente que no está acostumbrada á caminar más espacio que el de su buque.

Este relato nos lo han hecho los mismos naufragos, que se manifiestan muy agradecidos del práctico don Magdaleno Bastillo, quien los acompañó hasta llegar aquí.

El señor Ministro de Marina y el Cónsul alemán habían dado orden á la Capitanía de este puerto, para que fuesen atendidos y enviados los naufragos á la capital.—"El Pacífico."

Robo en los campos

Incurria de las autoridades

Nos escriben de San Juan de Dios, distrito de Desamparados, que son muy frecuentes los robos de aves de corral

y animales cerdunos por aquellos barrios, llegando la cosa á un extremo alarmante. Se nos quejan de ello amargamente y nos suplican con todo encarecimiento que llamemos la atención de las autoridades, "porque á nosotros, los del campo, dicen, no nos atienden los de capote".

Trascribimos de la carta los siguientes párrafos:

"Los ladrones están haciendo su agosto. Han robado unos cerdos en estos lugares de San Rafael y San Juan de Dios. Hace días, el señor David Mora, iba á traer una yunta de bueyes, al potrero del señor José Díaz, y venía con ellos, y vió á tres individuos que huían, y, al acercarse, se encontró con una chancha que acababan de matar. Los personajes sospechosos huyeron, abandonando su presa. Llamó al señor Marcos Astúa, que también vió el animal muerto; el comisario dió parte del hecho al Jefe Político y éste ordenó la venta del cuadrúpedo.

"Según he oído, el que compró la chancha quiere que el comisario diga que tenía un color diferente.

También están desamparando las aves de corral, las que, según parece, las van á vender los lones.

"La policía debiera vigilar á dos que vinieron de San Lucas".

En la carta, á continuación, se recomienda mayor actividad y vigilancia á las autoridades de policía, y, nosotros, apoyamos con gusto tal exortativa.

VISO DEL DIA

Se avisa que el Juez Civil de esta provincia remite á las 12 m. del miércoles 2 de agosto próximo, en la base de \$ 500 00 por que está hipotecado á don Rafael Zumbado, un cafetal nuevo, en buen estado, como de 5 manzanas, situado en el barrio de San Francisco y perteneciente á la posesión de don José Lorenzo Madrigal — Heredia, julio 23 de 1905. 1 v.

CARTERA PERDIDA

En el Mercado de esta ciudad ha sido hallada una cartera conteniendo C\$ 25.00. Se le entregará á la persona que pruebe ser de su pertenencia, previo el pago de este anuncio, por el señor Cura del Carmen. Julio 23 3 v.

AVISO

El martes 25 del corriente, durante todo el día, empezando á las 9 a. m., tendrá lugar en el Hospicio de Huérfanos de esta ciudad, una exhibición de obras de mano ejecutadas por los niños de este establecimiento, cuyo acto será amenizado por la banda de ese plantel.

Toda persona caritativa se espera que asistirá á esta invitación, contribuyendo con la suma de 25 céntimos, para ayudar con este bondadoso obsequio á pagar los gastos hechos en la construcción del edificio para enfermería de los niños. Los huérfanos de dicho Hospicio agradecerán cumplidamente á las personas que se dignen asistir á este acto. San José, 23 de Julio de 1905. 2 v.

AVISOS ANTERIORES

MAGNIFICO NEGOCIO

Hará el que me compre un precioso lote de cuadros que contiene más de cuatrocientos, representando un elegante surtido de cuadros de comedor, paisajes, vapores de guerra, muchachas, etc., en color y en negro. Está valorado en 350 colones y lo vendo por 275 colones, quedando al comprador una buena ganancia de más de 75 colones. Véase el muestrario completo en la Librería del señor M. V. Blanco y en la casa del señor Eduardo Maroto.

Recibo ofertas en Cartago. — Angel María Sánchez. 21 de Julio 6 v.

AVISO

Que en esta fecha he vendido mi establecimiento y aguardentería á la señora Prudencia Bouilla. Nicanor Bouilla S. Cantón de Poás, Julio 22.

UN NUEVO CANDIDATO

Vendo maíz amarillo, de superior calidad, á 4 colones 25 céntimos el quintal, puesto en esta estación, y pagando el flete el comprador, en el punto que se me indique. Turrialba, 22 de julio de 1905. Juan J. León y Ca. 1 m.

SE VENDE

un lote, en la calle 5ª Sur, entre las avenidas 10 y 12. Para informes en el taller de carpintería de José Pana y Cª, tras el Colegio de Señoritas. Julio 21. 15 v.

AVISO IMPORTANTE

Por motivos de mala salud he resuelto vender mis negocios de candelería, baños y pulpería que desde hace mucho tiempo tengo establecidos en esta ciudad, avenida 8ª, barrio de la Soledad.

Para precio y condiciones, puede entenderse el comprador conmigo en mi domicilio ó con don Santiago Echeverría Q., calle central Norte, número 313. San José, julio 21 de 1905. M. REVUELTA. 6 v.

FROR DE CUBA

Algodón, pectoral, trigo y arroz y completo surtido de puros Machado, recibió hoy la Cigarrera "El Progreso" de Enrique Brenes Mora y Co. Febrero 15. 6 m.

EL DOCTOR TOLEDO LÓPEZ

Ha trasladado su oficina de consulta al Sur del Parque Central, contigua á la casa de habitación del señor Wahala. Julio 19.

EL ASERRADERO DEL MOJON

Ha recibido una partida de tabloneillo de ira rosa encendido, sano, completamente seco, procedente de la sucursal de "El Copey", Tarradé. Tiene también tabloneillo de quizará, copalché, seco. De procedencia de San Cristóbal órcas gigantes, alfarías y reglas de toda clase. Julio 15. 10 v.

SE ALQUILA

una pieza amueblada, con servicio interior de excusado, baño, agua, y luz eléctrica, en quince colones mensuales. Se arregla a pieza sin cobrar extra. Diríjase á esta oficina. Julio 12. 10 v.

NO SUFRA USTED DE DISPEPSIA



NO permita usted que le siga envenenada su sangre, destruyendo en su sistema nervioso y su vigor y haciéndolo vivir una vida de martirio. — Cúrese usted con el verdadero remedio homeopático del doctor Lobb para la Dispepsia; que proporciona salud al estómago y le permite digerir todos los alimentos á perfección y sin la menor molestia. — Precio 75 céntimos. — El verdadero remedio homeopático del doctor Lobb para el Reumatismo; ha curado más casos de reumatismo, que todos los otros remedios juntos. — Precio 75 céntimos. — El verdadero remedio homeopático del doctor Lobb para los Riñones, jamás falla; alivia desde luego y cura positivamente el mal de los Riñones. Ha salvado á millares de personas de mal de Bright. — Precio 75 céntimos.

El verdadero remedio homeopático del doctor Lobb para los resfriados, es el mejor preservativo contra la pulmonía y cura los resfriados recientes y crónicos. — Precio 75 céntimos.

Agentes exclusivos para Costa Rica señores HERMANN Y ZELEDON. Farmacia Francesa. San José.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías en la República y en todo el mundo.

EL CINTURON ELECTRICO MAS FUERTE EN EL MUNDO.

Con la intención de hacer conocer é introducir nuestro cinturón eléctrico «CROWN» en los lugares donde no está aún conocido, queremos mandar uno á cualquier persona que lo necesite, absolutamente gratis. Eso es un ofrecimiento honesto, hecho por una firma segura y honrada.

Si Ud. ha perdido la vitalidad y se siente abatido y desalentado; débil y nervioso; si le agobia una vejez prematura, y el vigor de la juventud está perdida; si padece de dolores en las espaldas, pérdida de la vitalidad, indigestión ó varicocele y está cansado de pagar dinero á los médicos sin encontrar alivio, puede Ud. ser curado con el cinturón eléctrico «CROWN».

Sabemos que nuestro cinturón puede sanarlo, que Ud. después de curado lo recomendará á otros enfermos, y que de este modo quedaremos indemnizados de nuestro ofrecimiento liberal.

LO QUE SE DICE.

Su cinturón me ha curado de la Debilidad, de la Varicocele y de la enfermedad de Nervios, por la cura de las cuales había en vano consultado un gran número de médicos, hasta creer mis enfermedades incurables. Por fin la Providencia me mandó su cinturón eléctrico, con cuyo uso obtuve la curación.

CUMPLIREMOS CON LO QUE DECLAMOS. — Cortad este aviso, mandádmolo con su nombre, dirección y UN PESO americano para gastos de transporte, y mandaremos á Ud. el cinturón eléctrico «CROWN».

CROWN ELECTRO MEDICAL CO.
224 Beard Bldg., New York, E. U. A.

CRONICA

Robo

A la señorita Marta González le hurtaron un magnífico pañolón de seda que valía C\$ 70. No se sabe quién haya sido el autor del hecho.

Más aguardiente

En Monte Redondo le fué capturado á José Fernández, una fábrica de licor clandestino. Fernández salió en libertad bajo fianza de haz.

Transferido

En la antepenúltima sesión que celebró la Municipalidad de este cantón central, acordó, entre otras cosas, señalar fecha para la inauguración de los baños municipales. Esa fecha correspondía con el día de hoy.

Motivos del momento han impedido que la idea se lleve á efecto, como se habla dispuesto, retardando el acto para más adelante, es decir, para cuando los trabajos de la importante y bonita obra de los baños estén enteramente concluidos.

Ya que tratamos de este asunto, no estará por demás decir que al frente del edificio se están formando unos bonitos jardines que darán á la obra más realce y valor.

El acto de la inauguración tendrá lugar dentro de unos quince días.

Camino

La calle ó camino real que de esta ciudad conduce al vecino pueblo de San Sebastián, pedía ya una buena reparación, como ha dispuesto hacerlo el señor Gobernador, obra que se está llevando ya á la práctica.

Dicho camino será macadamizado en algunas de sus partes.

Por tal motivo, los vecinos de aquel barrio están de plácemes, pues si alguna cosa ve con buenos ojos nuestra gente de pueblo, es que se le arreglen sus caminos.

Licitaciones

Se convocan licitadores para la construcción de las obras siguientes: para la instalación eléctrica que ha de dar fuerza para el alumbrado público de la ciudad de Puntarenas. Para hacer un galerón en la ciudad de Cartago. Para ídem de un matadero en Juan Viñas. Los respectivos Gobernadores y Jefes políticos darán informes acerca de las condiciones de las licitaciones.

Personal

nombrado por la Junta provincial electoral de Heredia para integrar la cantonal de Srn Isidro.

Propietarios: don David García, don Braulio Maroto, don Saturnino Morales.

Suplentes: don Ciriaco Carballo, don Ezequiel Zúñiga.

Tesoro municipal

Ayer habla en la Tesorería municipal la suma de C\$ 32,239 65 á su haber. Damos esta nota porque se ha corrido la noticia de que la Municipalidad ha suspendido sus trabajos por falta de fondos.

Nos parece mal hecho

Ayer á las 11:30 a. m. vimos con disgusto que un número considerable de alumnas de la Escuela Superior de niñas, aguantaban un fuerte agnacero fuera de la escuela, porque las puertas del edificio aun no se habían abierto. Que se corrija esta deficiencia.

Mal trabajo

Con sentimiento hemos notado que las obras de empedrado que se está llevando á efecto en las calles y avenidas de las proximidades de la iglesia del Carmen, son malas y eso lo prueba que los vehículos al pasar cargados, falsean las piedras, formándose grandes grietas. Sería conveniente que los ingenieros municipales tomaran en cuenta nuestra indicación, para interés del público y del tesoro municipal.

Efigense, por ejemplo, que en el frente del ángulo que forma dicha iglesia, está hundido el empedrado algunos centímetros.

Qué viejita!

Aureliana Zúñiga, de cincuenta años de edad y vecina de San Francisco, tuvo una reyerta con un su nieto, persona un poco incorrecta en su modo de proceder, de la que salió herido con arma cortante el nieto en referencia.

La policía ha investigado el hecho y de autos resulta que el herido pretendía quitarle á la viejecita á viva fuerza un poco de dinero. Así, pues, lo que hizo la Zúñiga fué defender sus intereses, cosa perdonable.

Casa de juego

La policía dió con una casa de juego que se encontraba instalada allá por el barrio de la Puebla.

Desgracia

El albañil Emilio Guadamuz, que se encontraba trabajando en un puente sobre el río María Aguilar, cayó de una considerable elevación al río, ocasionándose contusiones de mucha seriedad, que tal vez le cuesten la vida. Sus compañeros de trabajo lo trasladaron al hospital.

Desinfección

En práctica se va á poner el proyecto del Jefe de Sanidad de esta población, referente á la desinfección por medio de vapor de los tarros de leche que usan para el expendio los lecheros. Magnífica nos parece la idea, pero al mismo tiempo hay que considerar que la leche infestada proviene generalmente de vacas enfermas. Bueno sería que se atacase el mal desde allí.

Herido

Por asuntos de política dos individuos llamados Guadalupe Artavia y Doroteo Angulo, riñeron, saliendo el segundo de los citados personajes herido en la espalda, herida que fué producida con arma cortante. La lesión no es de seriedad, aunque sí tardará para sanar algunos días.

Hurto

Ayer mañana se introdujo un caco en la casa de doña Amparo de Rojas, llevándose objetos de vestir por valor de C\$ 60.

Contuso

Ayer fué llevado al hospital el individuo Marco Aurelio Miranda, quien padecía de varias considerables contusiones en la espalda y el estómago, que le produjo una carreta que por encima y estaba ebrio cuando le ocurrió la desgracia. La carreta es de su propiedad. El hecho ocurrió en la carretera que de esta ciudad conduce á Desamparados.

Ventilación

Cuando estaba en construcción el subterráneo de Nueva York, algunos curiosos solían hacer preguntas como ésta:—"De dónde á de venir el aire para ventilar el túnel?" A lo que respondían algunos ingenieros y otros expertos, con aire de convicción:—"¡Oh! El túnel se ventilara por sí mismo". Durante el invierno, que fué crudísimo, no faltó aire, aunque hubo muchas quejas de que era aire viciado; pero, al fin, se respiraba con relativa facilidad. Ahora, mientras los trenes están en movimiento, también se respira, no tan fácilmente como entouces, por su puesto; pero en las estaciones, la respiración es un problema. Sobre todo, la de junto al puente Brooklyn, es horriblemente sofocante. La compañía dice que es deber del Municipio remediar el mal, y el Municipio alega que de la compañía. Por fin, la comisión del Tránsito Rápido (corporación oficial), ha puesto ingenieros á estudiar el problema, y en tanto se le halle solución, se decidió instalar abanicos giratorios, movidos por electricidad en las estaciones del puente, de la calle 14, y del Grand Central, calle 42.

Un timorato

Un tal Aniceto García, muchacho de poco mundo y de carácter tímido, se enamoró perdidamente de Graciela Cano, joven que no parecía querer mucho á Aniceto. Este, jamás se había atrevido á declarar su pasión amorosa á Graciela.

Por fin llegó el momento. Aniceto se decidió á ello, y en una que va y otra que viene, le comunica á su Dulcinea lo mucho que la amaba. Pero la joven, con una sonrisa peculiar, le contesta que no pensara en ella, pues se iba á casar con otro, á quien verdaderamente quería.

Aniceto se desesperó tanto que intentó poner fin á sus días, tomando una cantidad considerable de láudano, que á no haber sido por los auxilios de su familia, hubiera muerto.

Distinguido huésped

Ayer tarde llegó á esta capital, procedente de los Estados Unidos, el General don José Montúfar, quien va de paso para la República de El Salvador. Lo saludamos.

Otra víctima del alcohol

En Madre de Dios, jurisdicción de la comarca de Limón, fué encontrado muerto á la orilla de una cerca un extranjero, de nombre y nacionalidad ignorados. Hacía días había llegado al pueblo y no hacía otra cosa que beber. Se tiene seguridad que su muerte fué ocasionada por las bebidas alcohólicas. Estaba sumamente pobre.

Nota personal

La simpática señorita Concha Meza, se encuentra en ésta, en vía de paseo. Le deseamos una feliz permanencia.

El Padre Zúñiga

que actualmente está desempeñando el curato de San Rafael de Heredia y que tan gratos recuerdos dejó en esta capital durante el tiempo que desempeñó la parroquia de la Merced, celebrará el martes próximo su onomástico por ser día del apóstol Santiago.

Con tal motivo varios de sus amigos se darán cita para hacer una ovación de amistad al simpático padre Zúñiga.

Homenaje

Como justo homenaje á la memoria del malogrado estadista Licenciado don Mauro Fernández, se publicará próximamente uná Corona Fúnebre que contendrá selectas producciones literarias y finas ilustraciones. La edición del libro será de todo lujo, y está á cargo de los señores don Gregorio Martín, don Guillermo Vargas y don Nicomedes Jiménez, con quienes pueden entenderse las personas interesadas en colaborar en esta obra de justicia y agradecimiento.

Canibalismo

Hace varias semanas se publicó un despacho dando cuenta de que en cierto lugar de Hungría, durante una función de agitadores gitanos, se produjo un sangriento motín, porque habiendo anunciado una exhibición de canibalismo, no cumplieron esta parte del programa. En despacho de Viena, con fecha poco posterior, leemos otro hecho horroroso, ocurrido cerca de Jaszbereny, otro lugar de Hungría, donde fueron presos veinte gitanos por haber robado ó comido muchos niños. Al jefe de la banda se le acusa de haber engullido dieciocho criaturas él solo.

AVISOS ECONOMICOS

Pongo en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Tintorería Italiana fundada en el año 1884. Situada en la calle 18 Sur. Casa n.º 272 frente a La Tempestad. Donde me comprometo conforme a los últimos adelantos en el arte a dejar satisfechos a las personas que se sirvan favorecerme con sus órdenes. También ofrezco componer y forrar paraguas y sombrillas a precio sin competencia. Domingo Falamischia Febrero 16. 6m.

Se venden dos motores eléctricos uno de diez y otro de siete y medio caballos de fuerza, en buen estado, pueden utilizarse como dinamós. Entenderse con Mariano Durán. 12 de Julio. 1 m.

Un Samsontle mejicano, magnífico, se vende. Quince varas al Norte de la pulpería del Carmen. 14 de Julio. 10 v.

Ahora sí. Inglés en tres meses. El mejor profesor. Tres clases por semana. Tres colones al mes. Profesor Edwards. La Academia de Inglés, 8ª avenida, Este, 125 varas al Este de la pulpería de don Pedro Hurtado. 19 de Julio. 15 v.

Vendo un juego de ruedas con sus ejes, completamente nuevos y dos bicicletas, en buen estado, con sus accesorios. Pueden verse en la casa del que suscribe. — Mariano Durán. 23 de Julio. 1 m.

Se alquila en Cartago una casa grande de habitación, muy higiénica. Entenderse con don Rafael Coto en Cartago, y en ésta con Alejo Aguilar B. Junio 28. 20 v.

Pensión precios convencionales, pieza amueblada; comidas a domicilio. Bajo los altos de don Gregorio Quesada. Julio 11. 10 v.

Al contado se desean comprar casas bien situadas en esta ciudad. Barato se vende un lote en La Sabana. Para pormenores entenderse con Ricardo C. Brealey ó Federico Tristán. San José, Julio 20 de 1905. 10 v.

Se alquila una de las piezas de Las Arcadas. Informarán Rohmrosen Hnos. Julio 19. 10 v.

Cien colones de gratificación doy a la persona que me presente un anillo de brillante, solitario, que se me perdió. La montadura es de estilo inglés. J. R. Montecorca. Julio 21. 10 v.

HARINA

Superior a la de "Gallito", vende E. Lamieq, en San José, Cartago y Heredia. Marca "La Francia" el quintal 11 colones. Marca "Non Pareil" el quintal a colones 10.50. En Limón: "La Francia" a diez colones. "Non Pareil" 6 equivalente, colones 9.50. Pronto se establecerá otra sucursal en Alajuela. Sacos, el ciento a 25 colones. Manteza, está al llegar marcas "La Primera" y "Gitana" a precios más bajos que los de plaza. San José, Julio 23 de 1905. 1 m. E. LAMIEQ.

Colección de Leyes

VENDO LO SIGUIENTE: —

1 folleto Venta de Licores, 1 folleto Leyes de Bucería, 1 folleto Decreto 48 de 10 Julio 1903 Contrabando, 1 folleto Estatutos de la Sociedad de Economías, 1 tomo empastado Código Civil y Procedimientos Civiles (anotado), 1 folleto Cartulacion por Castaing A., 1 folleto Ley de Timbre.
2 folletos Constitución Política de Costa Rica, 1 tomo empastado código de Comercio, 1 tomo empastado código Civil, código Procedimientos Civiles, Ley Orgánica Ministerio Público, Ley Org. Registro Público, Ley Orgánica Notariado, Ley Orgánica de Tribunales.
1 tomo Compilación Legislativa de Instrucción Primaria, 2 tomos empastados Medicina Legal (Lombroso), 1 folleto Reglamento interior del Colegio de Abogados, 1 folleto Reglamento de Gobernación y Policía de los puertos de la República, 1 tomo Ley General de Educación Común y Reglamento de Instrucción Normal, 1 Código Penal, 1 folleto Ordenanzas Municipales de la República de C. Rica.
1 código de Justicia Militar, 1 Reglamento de la Marina del Golfo de Nicoya, 1 Leyes sobre contribución de caminos, 2 tomos 1ª y 2ª Leyes de Policía (Acosta), 1 Compilación de Leyes y dictámenes sobre Registro Mercantil, Contabilidad, Correspondencia, venta de establecimientos y quiebras.
1 Acuerdos de la Corte Suprema de Justicia 1888 a 1904, 1 Ley de Elecciones, 1 Compilación de Leyes y disposiciones vigentes sobre tierras baldías y bosques nacionales (J. Caballero).
1 Ley de cambio, 1 Elementos de Derecho Penal (Orozco), 1 colección de Leyes de los años 1828 a 1830, 1865, 1866, 1885, 1887, 1895, 1899, 1900, 1901 y 1902.
Solo admito propuesta por el todo. Dará informes en la Imprenta Nacional.

L. FERNÁNDEZ G. Julio 1º 1 mes. alt.

Se alquila una buena casa, amueblada, del 1º de Setiembre en adelante. Para informes en esta oficina San José, 21 de Julio de 1905. 1 m.

El Banco de Costa Rica

vende las siguientes Fincas, situadas en SAN CARLOS y que fueron de don Ramón y don Mercedes Quesada

- 1º Terreno compuesto de dos porciones, llamadas la primera, "La Vuelta del Río Pez"; y la segunda, "Isla de San Carlos". La primera porción consta como de 199 hectáreas, 24 áreas, 42 centiáreas y 11 decímetros cuadrados. Y la segunda porción: de 35 hectáreas, 4 áreas, 89 centiáreas y 35 decímetros cuadrados. La primera porción tiene a servidumbre de entrada a favor de los lotes vendidos a Carlos Cabezas, Ramón Solomé, Rodolfo y Tomasa Quesada. Esta finca está cultivada de cañao y tiene magníficos pastos. Está valorada en C. 10,400. To. 9, folio 129, número 1139, asiento 1º.
 - 2º Terreno situado en el punto llamado "El Peje", constante de 358 hectáreas 9 áreas, 58 centiáreas y 80 decímetros cuadrados. Tiene la servidumbre de entrada a favor del lote vendido a Ramón Salomé Quesada, valorada en C. 3500. Tiene varios cultivos y repastos. T. 129, folio 133, n.º 13060.
 - 3º Terreno de montaña, constante de 15 hectáreas, 37 áreas, 57 centiáreas y 12 decímetros cuadrados. Linderos: Norte, Florentino Berrocal; Sur, el Río Pez; Este, Florentino Berrocal; y Oeste, Ramón Quesada. Valorada en 200 colones. To. 434 folio 395, número 23543.
 - 4º Terreno en el cual se encuentran 34 hectáreas de café, dos casas; la primera de dos pisos, que mide 12 metros 54 centímetros de frente, por 10 metros 32 milímetros de ancho y 244 hectáreas de potrero y repastos, situada en el punto llamado, El Pez. Toda la finca consta de 433 hectáreas, 4 áreas, 32 centiáreas y 47 decímetros cuadrados. Está valorada en C. 17100. To. 192, folio 135, n.º 13061.
 - 5º Terreno situado en Buena-Vista, del Naranjo, constante de 418 hectáreas, 45 áreas y 31 centiáreas. Valorada en 3100 colones. To 290 folio 223, número 18371.
 - 6º Terreno situado en "El Poggenir", constante de 419 hectáreas, 22 áreas. Valorada en 3200 colones. Tomo 254, folio 565, número 16859.
- Estas fincas tienen varios cultivos. Son sumamente productivas. Constituyeron una gran fortuna y riqueza para los señores Quesada; y si no fuera que emprendieron en el cultivo del café y beneficio del mismo — cosas que les costó una fortuna — serían hoy de los grandes capitalistas del país. La compra de estas fincas constituye uno de los pocos negocios buenos que se presentan hoy. El Banco está dispuesto a dar plazos, pagando algo al contado ó garantizando la deuda. Los gastos de escritura serán a cargo del comprador. Para más explicaciones y para precio y condiciones entenderse con don Manuel Coronado S. José, Junio 28 de 1905. ANDRES VENEGAS 1 mes

Sucursal

Habiendo comprado en la ciudad de Alajuela el negocio de comercio que tenía don Moisés Arana casa de don Procopio Arana, queda establecida en esa, desde esta fecha, una Sucursal, donde mi numerosa clientela encontrará siempre y en cualquier cantidad el acreditado JABON de mi Fábrica. Amado Rosabal. Heredia, Julio 21 de 1905. 3 v.

A BOSTON !!

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT Co.

Servicio semanal entre Limón y Boston. Los vapores de construcción moderna: LIMON, SAN JOSE y ESPARTA, ofrecen grandes comodidades a sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan más que siete días y horas en hacer la travesía. Su capacidad es de más de tres mil toneladas. Pasaje de primera a Boston, 75 pesos oro americano. Pasaje de ida y vuelta a Boston, 125 pesos oro americano— United Fruit Co., Costa Rica División, R. J. SCHWEPPE, Administrador. Limón, Costa Rica, Junio 17 de 1905. 3 m.

¡Oportunidad! ¡Ganga!

Tenemos gran existencia de maíz criollo, que vendemos a C. 600 el quintal; en órdenes de cincuenta quintales descontamos 3 o/o. Tenemos también un lote de mulas nuevas, muy apropiado para los trabajos del banano. Ofrecemos condiciones muy favorables.— GOMEZ Y CALLEJA. Turrialba. Mayo 5

Aviso Por motivo de habérsenos pedido la casa donde teníamos el Restaurant Central, nos hemos trasladado al local que ocupó don Arnoldo Lang, frente al "Club Sotista," donde se encontrará a toda hora el famoso Monluis, rey de los cocineros.

Se reciben pensionistas, cenas a toda hora de la noche, cantina bien surtida, especialidad en el aseo. Se aceptan encargos de banquetes, comidas, almueros, ríos, refrescos, cenas y toda clase de servicios a domicilio. Todo servicio a domicilio, precios sin competencia. ROBERTO MONGE U. Junio 17 de 1905, 15 v. atl.

JARDINERIA BELLA VISTA

FRENTE AL EX - HIPÓDROMO

En ella se encuentra de venta una gran variedad de flores y plantas de muchas clases. Se hace toda clase de trabajos artísticos como sigue: coronas y ramilletes para novias, bautizos y bailes. Se encarga del adorno de casa para toda clase de fiestas y también de hacer jardines. Precios convencionales. Las órdenes se reciben en la misma jardinería ó en la oficina del Mercado, calle 6a., Norte, número 44. Junio 17. 2 m.

ROPA HECHA
de todas clases y confecciones
para caballeros,
COORTE ELEGANTE TRABAJOS A LA MEDIDA
ROBERT HERMANOS
San José
Hay inmensa existencia de casimires para prendas finas y corrientes
Lo más nuevo y CHIC en Camisas, Cuellos, Puños, Corbatas,
Pañuelos, Paraguas, Guantes, Capas de hule,
&&&
San José, Costa Rica
Julio 12 de 1905
1 m.

T. ASSMANN & CO.

— AZUCAR DE GUILLERMO NIEHAUS —

Hay siempre en depósito partidas frescas del afamado azúcar de Niehaus, el que más rendimiento da.—Abril 29 de 1905.

Tengo el honor de avisar a los señores accionistas de esta Empresa, que del 22 del presente mes al 8 del próximo Agosto, deben verificar el pago de la cuarta cuota de sus acciones, conforme lo previene el artículo sexto de sus Estatutos. Suplico encarecidamente el pago de esta última cuota dentro del tiempo fijado, para poder hacer puntualmente el pago a que estamos obligados con "The Costa Rica Electric Light and Traction Co. Limited", por la compra de la Planta eléctrica del Carmen.

Compañía

DE LUZ ELECTRICA DE CARTAGO

En la última semana del próximo Agosto, se hará el cambio de todos los recibos, comprobantes del pago de estas cuotas, por las respectivas acciones ó títulos de esta Compañía. Cartago, 14 de Julio de 1905 FRANCISCO JIMENEZ O., Admor. 15v.

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 a 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Fris, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Telésforo Al Faro. Calle del Tranvía. Junio 23

LINEA DE VAPORES DE ELDERS & FYFFES (SHIPPING) LIMITED.

A LOS EXPORTADORES DE CAEE

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de Café de Costa Rica, que la línea de Vapores de Elders & Fyffes [Shipping] Limited. Los nuevos, rápidos y cómodos vapores "Zent", "Pacuaré", y "Nicoya", están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, C. R. y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la línea IDEAL para los exportadores de café y cuanto a comodidad para los viajeros, no tiene rival. R. J. SCHWEPPE, Agente. Limón, Costa Rica, Junio 17 de 1905. 3m.

CERVECERIA TRAUBE
Cerveza Negra Lager Beer
MARCA ESTRELLA
BEST STOUT POTERR

El Almacén 'La Alhambra'

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS Y C. Los hay de todas clases y tamaños para niños y para hombres, y se venden a precios reducidos